



remotas regiones de aquel vasto país. Además, hay en Hong Kong periódicos ingleses, en Macao portugueses y en Shanghai uno alemán.

El hijo y heredero del difunto Jay Gould, el rey de los ferrocarriles norteamericanos, ha encargado que se busquen y coleccionen cuantas noticias neocronológicas haya dedicado a su padre la prensa del mundo entero. Parece que se ha llegado a reunir unos 20.000; a saber: 12.000 de periódicos yankees y canadienses, 3.000 de periódicos ingleses y australianos, y 5.000 de los del continente europeo.

Los recortes han sido pegados unos a continuación de otros y se ha formado un rollo de papel que desplegado mide 6 millas de longitud (9.654 metros.)

La mayor parte de los periódicos juzgan severamente al difunto, por su rapacidad y carencia absoluta de sentido moral.

—Os deseo un año feliz—dice a sus lectores el respetable Julio Simón.

Para que lo sea, abrid la mano y dad a los pobres.

¡Cuántos desgraciados hay en este mundo! De todos ellos, los más dignos de piedad son los niños abandonados, sobre todo aquellos a quienes sus padres enseñan el vicio. Todo lo que hace la sociedad tan dulce y la humanidad tan grande les está negado. Son el tipo más completo de la miseria moral.

Ampliando las noticias que nos comunicó el telégrafo acerca del terrible incendio ocurrido en Nantes el día 27, recogemos de los periódicos franceses los siguientes pormenores:

El incendio estalló por la mañana en los almacenes de alcoholes de la casa Riom, Vicent y Gauthier; y en pocos instantes adquirió proporciones formidables y produjo sucesivas explosiones, que obligaron a los bomberos que trabajaban en la cubierta, a tirarse a la calle, por la cual corría un torrente de alcohol inflamado.

Ocho de ellos resultaron heridos con graves quemaduras en las manos. Un guardia que se hallaba a cincuenta metros del lugar de la explosión, se encontró con las ropas ardiendo.

A las pocas horas del incendio había 40 heridos, y apenas se había conseguido circunscribir el fuego.

Las pérdidas fueron de 4.000 hectólitros de alcohol y 1.200 de vinos completamente perdidos, aparte de otros que aún no se podía estimar.

El incendio ocurrió de la manera siguiente. Un contraamaestre, con una linterna sorda en la mano, se acercó a un depósito de alcohol para ver lo que hacía un obrero, el cual, al volverse sin ver al contraamaestre, le tropezó é hizo caer con la linterna, que se rompió y prendió fuego al alcohol.

La muerte producida y las lesiones de los tres heridos más graves, así como las de otras cuatro ó cinco personas, lo fueron por la explosión de un depósito de alcohol que contenía 280 hectólitros, y que fué espantosa.

Por la calle, a las seis horas de comenzar el incendio, seguía corriendo un río de fuego, que ponía espanto.

En un examen de economía política: *Profesor.*—¿Cuál es el significado de la palabra salario?

*Alumno.*—No lo sé, señor profesor.

*P.*—Ahora bien; dígame: ¿qué hace su señor padre toda la semana?

*A.*—Trabajar.

*P.*—¿Cuándo le pagan?

*A.*—Todos los sábados.

*P.*—Entonces ¿qué lleva a su casa todos los sábados?

*A.*—Una gran borrachera.

Ante una administración de loterías:

—He jugado el 2.917 y voy a cobrar el reintegro.

—Pues yo tengo otro 7 y no cobro.

—¿Y cómo es eso?

—Porque el 7 lo tengo en la americana: es un desgarrón como una casa.

Equis.

NOTICIAS DE CUBA

Durante el mes de noviembre falle-

cieron en la Habana 611 individuos, de estos eran blancos 429, negros 102, mestizos 55 y asiáticos 25. Nacidos en Cuba 349 en la Península 194, en Africa 26 y en otros países 42.

Las enfermedades evitables, como siempre, han sido las que han dado el mayor contingente de defunciones; la tuberculosis pulmonar y otras tuberculosis, 127, la fiebre amarilla 56, la fiebre tifoidea 48, la enteritis 35, cáncer 25, pulmonía y bronquitis 23, tétano infantil 20, meningitis 18, atrepsia y cólera infantil 15, crup 14, pernicioso 9, alcoholismo 8 y muermo 4.

Comparando la mortalidad general con la natalidad general, resultan 191 en contra del total de la población.

—Con la brillantez que acostumbra a efectuar todas sus fiestas, celebró el día de la Concepción el Casino Español un suntuoso baile en honor de la patrona de España. Los hermosos salones y corredores del patriótico instituto que preside el excelentísimo señor conde de la Mortera, se vieron competidamente ocupados por señoras y señoritas, que realizaban su belleza con la elegancia de sus trajes.

Un comisión de la sección de Recreo y Adorno, situada al comenzar la escalera, entregaba á cuantas señoritas asistieron al baile un precioso carnet de forma originalísima, como recuerdo de tan brillante fiesta.

—Adelanta con la mayor actividad el ramal que el ferrocarril de Cienfuegos está continuando, de Parque Alto á Rodas, bajo la dirección del activo é inteligente ingeniero de la Empresa, señor Torriente.

—El día 9 puso fin á sus días en la Habana disparándose un tiro de revólver en la sien derecha don Nicanor López Ruiz, natural—dice un periódico—de Castilla la Vieja y vecino de Zanja, número 57.

—Se proyecta la construcción de un bonito parque en el pueblo de Camajuaní, costeado por el comercio y propietarios de fincas urbanas del mismo, más el auxilio que pueda darles el Ayuntamiento de sus fondos.

—Afluyen muchos aspirantes á terrenos para dedicarlos á la siembra de tabaco á los barrios de Remate y Cangrejo de la jurisdicción de Remedios.

MODAS

París 27.

Hemos tenido un tiempo en que parecía haber decaído el uso de las joyas, que ahora vuelve á tomar mayor incremento, siendo variadísima la elección que se ofrece á las damas elegantes ya en caprichos, ya de valor ó antigüedad. Entre estas se cuentan especialmente las hebillas de oro, plata y acero, grabadas ó cinceladas y que el uso de las cinturas redondas ha puesto tan en boga. No menos se usan las joyas en pulseras, peinetillos, alfileres, etc., etc. Para trajes de desposada es de última novedad un aderezo de plata artísticamente trabajado.

Muchos desconocen el medio de distinguir las piedras falsas de las verdaderas, habiendo uno sencillísimo que daremos á conocer á nuestras lectoras, y el cual consiste en apoyar la punta de la lengua sobre la piedra que se quiere probar. Si esta hace sentir una impresión de frío intenso es verdadera, no dando nunca la falsa dicha sensación de frío. Así pueden conocerse con la misma seguridad de un lapidario si los rubies, zafiros, brillantes, etc., etc., son verdaderos.

Los manteles y servilletas de lino vuelven á usarse muy adornados de puntilla y guipur, imperando en ellos el estilo Renacimiento. En invierno, en lugar de las hojas de viña naturales con que se guarnecen el fondo de los platos de postre, se colocan servilletitas de tejidos de fantasía recortadas en forma de hojas y festoneadas alrededor con algodón blanco ó de color, de preferencia encarnado. De la misma manera se confeccionan mil caprichos para debajo de las tazas, fruteros, etc., etc. Los bordados mejicanos están muy de moda, así como las aplicaciones sobre fina muselina de la India.

En cuanto á las telas más en auge para vestidos, se cuentan la «piel de topo» y la «piel de foca», tejidos que visten mucho y no temen ni la lluvia ni la nieve.

Decididamente la chaqueta ha caído mucho, merced á las voluminosas mangas, que hacen molesto su uso, así que la moda se inclina de preferencia al de las esclavinas ya cortas ó más largas, de variadísimas formas, con pliegues Watteau, y generalmente cuando se componen de tejidos ligeros con bertas, formando una especie de alas de volantes bastante anchos en los hombros y que van disminuyendo hasta el talle, y por fin, las esclavinas de pieles ocupan un lugar muy preferente entre las damas distinguidas. Algunas de dichas esclavinas van adornadas con colas de bisonte. Para terminar diremos á nuestras lectoras, que según parece, algunas afamadas «modistas» se proponen volver á resucitar la antigua crinolina; mas es muy de esperar que las señoras no acepten moda tan reñida con las leyes de la gracia y de la verdadera elegancia.

SECCION DE NOTICIAS

Lista de los objetos regalados para la rifa en favor de los Hermanos Salesianos y nombres de los donantes:

(Continuación)

Doña Francisca Ruiz Zabala, viuda de Gómez Hondal:

Una caja de peluche y raso, una bolsa de raso sobre una mano, una bolsa de raso en un zapato, una muñeca con bombonera, dos bolsas de raso, una bolsa de raso con cromos y una bombonera de raso.

Doña María Varona, viuda de Mora: Dos bandejas plateadas y una muñeca grande vestida.

Doña Regina Abarea de Gamazo: Un jarro grande de cristal, dos figuras de barro y un juego de mesa de maderas.

Doña Eloisa Guerra de Gómez de la Fuente:

Una sombrilla, un juego de ajedrez chino y un libro de misa.

Doña Dolores Vial de González. Una jarra de loza, un plato de cristal y una corbata de señora.

Don Ignacio Soriano: Ocho tarritos de cristal y quince macetitas con flores artificiales.

Don Cesáreo Ortiz: Doce latas de conserva de molocotón.

Doña María Fernández, viuda de Gutiérrez:

Dos violeteros y un servicio de botella y vaso.

Señorita doña Sara Vial y Fernández: Dos ánforas sobredoradas y un porta-papeles niquelado.

Doña Consuelo Campos de Domenge: Un juego de almuerzo de porcelana pintada.

Doña Asunción Cortiguera de Lamera: Un pie de postre de cristal, un juego de domino comico y un hule para ante lavabo.

Señorita doña Ana Bengoa: Dos figuras de barro pintadas.

Señora viuda de Peña é hijas: Una botella de cristal para agua, un estuche con libro de misa y rosario y un pañuelo de tul bordado.

Señoritas doña Guadalupe y doña María Cortiguera y Cortiguera:

Una cestita con bolsa de raso, un abanico y un juego de costura.

Doña Carmen Iztueta, viuda de López Tejada:

Una caja de costura forrada en piel y raso. Doña Carolina Iztueta y Bustamante: Una caja para guantes.

Señorita doña Carmen López Tejada é Iztueta.

Una cestita con dos frascos de esencias. Doña Carolina Izaguirre de Pérez: Una benditera, un estuche forrado en piel y raso para costura, una cajita con portapluma y lapicero, un espejo y una carterita para agujas.

Señora condesa de Mansilla: Un joyero con pie de plata y un libro de misa.

Doña Josefa Campuzano de Fernández: Una bolsa con boquilla de acero, una cartera de escribir de peluche bordado y dos entrepaños de pared.

(Se continuará.)

La Comisión provincial ha acordado

la concesión de un auxilio de siete pesetas cincuenta céntimos mensuales, por un año, á Nicolás y Santos Bustio Junco, vecinos de Corvera y Cabezon de la Sal, para que puedan atender á la lactancia de sus hijos gemelos.

También dispuso que fueran acogidos en el hospital los enfermos pobres Joaquín Gómez, José Iribarren, Emeterio Ruiz y Tomás López, vecinos de Medio Cudeyo, Castro Urdiales, Valdáliga y Comillas.

La sociedad de socorros mútuos

de carpinteros celebrará el día 31 del actual á las siete de la mañana, en la iglesia parroquial de San Francisco de esta ciudad, una solemne misa por el eterno descanso de los socios fallecidos durante el año 1892.

Es verdaderamente lamentable

la situación en que se halla una pobre mujer enferma, sin otros recursos que aquellos que la caridad pueda inspirar en favor de ella.

Vive en la calle de San Simón, número 6, bodega.

Desde las cinco de la tarde hasta

las ocho de la noche se estuvo ayer á conferencias en la Alcaldía.

Según nuestras noticias, el Alcalde había convocado á las comisiones de ensanche, de policía y de obras, con cada una de las cuales parece que trató de los medios de ejecución de los propósitos aceptados en la reunión que anteriormente tuvo el mismo señor con los presidentes de las comisiones, para emprender una campaña de reformas y de obras principalmente en el ramo de policía y arreglo de vías públicas.

Si, como es de suponer, el Ayuntamiento se inspira en el mismo interés que, sin duda,

ya con buen acierto, ha considerado de preferencia inmediata el nuevo Alcalde, esperamos que se haga algo bueno en asunto de tanta importancia para la ciudad en general; pues parece que el señor Lavín, por su parte, demuestra empeño formal en aprovechar el tiempo para que el relativamente brevísimo de su paso por la Alcaldía deje algo útil al pueblo, á la vez que al buen nombre del Alcalde.

Ya tiene contratada la empresa del ferrocarril cantábrico con una casa de Inglaterra la construcción de los coches y vagones para el servicio de la línea.

La Dirección facultativa de la Junta de Obras del puerto ha impreso como en el año pasado, un librito de mareas de esta bahía para el año de 1893.

El Juzgado de instrucción de Villacarriedo cita á los parientes más próximos del pordiosero Manuel Alvarez, de Asturias, por si quieren mostrarse parte en el sumario que se instruye con motivo de su muerte; y cita también á otro pordiosero llamado Ramón, que durmió la noche del 20 al 21 de agosto último en un jar del pueblo de Santa María de Cayón, para que comparezca á declarar en el mismo sumario.

El representante de la fábrica de cervezas «La Austriaca» ha repartido un bonito almanaque de pared, litografiado con esmerado arte en el establecimiento de don Telesforo Martínez.

La guardia civil del Astillero detuvo antes de ayer en el puente de Solía á dos sujetos llamados José María Fernández Crespo y Alejandro Cobo, los cuales, en la noche del domingo último promovieron una reyerta tan ruidosa, que se descerrajaron uno á otro varios pistoletazos. Los dos resultaron ileso. Al segundo de ellos le fué cogida por la guardia civil una pistola de dos cañones. La reyerta fué por la devolución de préstamo de cinco pesetas que el uno reclamaba y negaba el otro.

La Capitanía general de Marina del Ferrol encargó la busca y captura del soldado desertor de infantería de marina, Eugenio García Gutiérrez, natural de Medranjo en la provincia de Santander.

A las seis de la tarde de ayer un sujeto llamado Bernardo Ruiz que pasaba por Maliaño, frente al Depósito de Ultramar, fué acometido por un perro de presa que le mordió en el muelo izquierdo. El individuo morido pasó á la Casa de socorro, donde le curaron las heridas que le produjo el perro.

La reunión que mañana celebrará la Junta del ferrocarril del Meridiano, es á las tres y media de la tarde, no á las nueve y media como por errata se dijo ayer.

Hemos sabido que el Alcalde

había ya procurado el inmediato remedio de la situación creada en la Casa de socorro con la grave enfermedad de uno de los dos practicantes, cuya sustitución provisional pedíamos ayer mismo con justificada urgencia. El señor Lavín había nombrado un practicante, el cual luego no quiso aceptar el cargo; y en vista de esto, ayer dispuso que, por lo pronto, pasase á encargarse de una guardia en la Casa de socorro el practicante de la cárcel. Aunque, notoriamente, nuestras observaciones no podían tener carácter de censura, nos complace el consignar que la actividad del señor Alcalde no necesitaba excitaciones.

A propósito de la estafa y falsificaciones

descubiertas por la policía francesa y de las prisiones llevadas á cabo en las personas de los hermanos Pedro y Guillermo Batbié, de los cuales tanto se ocupa la prensa, dice *El Nervión* que no es exacto que sean estos sujetos hermanos, ni que el llamado Guillermo lleve el apellido que usa.

A Pedro Batbié se le tenía en Bilbao por una persona decente y trabajadora, que se dedicaba al negocio de los minerales.

Recientemente hizo en el Banco de Bilbao un depósito voluntario de valores de la deuda exterior por valor de unos cinco mil duros nominales; estos valores son perfectamente legales y por lo tanto corrientes. También dicen que antes de ayer, la esposa del Pedro estuvo en el Banco á retirar el depósito en cuestión, y que como es natural, no pudieron entregárselo por hallarse el depósito extendido á nombre de Pedro Batbié.

En varias capitales se proponen exponerle al Gobierno los expendedores de fósforos al pormenor, los perjuicios que sufrirán cuando se establezca el monopolio de dicha mercancía, que hoy proporciona modo de vivir decoroso á muchas personas que no cuentan con otros recursos para librar la existencia. De desear sería que se estudiara el medio de permitirles la venta sin perjudicar los intereses del Tesoro ni los de la compañía arrendataria.

Por el artículo 25 de la ley electoral para senadores, de 8 de febrero de 1887,

se dispone que todos los Ayuntamientos formen y publiquen el día 1.º de enero de cada año, listas de sus individuos y de un número cuádruplo de vecinos del mismo pueblo, con casa abierta, de los que paguen mayor cuota de contribución, los cuales tendrán derecho á la elección de compromisarios.

Dicen de Málaga, que por indicaciones del gobernador civil entró ayer noche en el Casino Militar el juez decano, acompañado del jefe de vigilancia y de dos inspectores, con objeto de sorprender una ruleta.

Dícese que cuando subía el juez al primer piso, se apagó la luz eléctrica.

El juzgado se incesó de la mesa de juego, de la ruleta y varias barajas.

El salón será lacrado.

El escándalo fué monumental.

Dicen los periódicos de Barcelona que tres décimos del cuarto premio de la lotería de Navidad, han correspondido á los dependientes de casa Arnús, y los siete restantes á los operarios de dos importantes fábricas de Mataró, al secretario de aquel Ayuntamiento y á otras personas.

Próximo el tiempo de agualdos

dos, pocos regalos pueden hacerse más útiles y agradables á las señoras é señoritas que conocen el francés ó se de lician á su estudio, que la suscripción al *Journal des Dames*, revista de literatura, labores y modas digna del mayor elogio, pues siendo su parte literaria tan moral como amena é instructiva, aquella que comprende tanto las labores como la que se ocupa de modas, son sumamente variadas y escogidas, repartiendo numerosos patrones del más correcto y elegante corte de los últimos modelos adoptados por las más distinguidas damas parisienses. Reparte también numerosos dibujos de tapicería, bordados, música, fotografías, etc., etc.

Advertimos á las personas que deseen suscribirse que el tiempo más oportuno de hacerlo es en este mes, para no sufrir retraso en el recibo de dicho periódico.

El *Journal des Dames* se publica una vez al mes, siendo el precio de la edición amarilla 14 francos al año, y 19 y 24 francos de otras dos ediciones bimensuales, las cuales contienen mayor número de patrones, labores y figurines, y por fin una edición semanal, cuyo precio es de 35 francos al año.

Para suscribirse, dirigirse directamente por carta á Mr. Fernand Thierry, rue Vivienne, 48, París, acompañando el importe adelantado, ó bien en la Administración de EL ATLANTICO, siendo de cuenta del suscriptor el aumento que origina el cambio, etc., etc.

Se vende una casa, de piso bajo,

sala y desván de cielo raso, con su huerta de ocho carros de tierra poblada de árboles frutales, que se halla en el pueblo de Pomaleuengo, valle de Castañeda, perteneciente, dicha casa y huerta, á la testamentaria de doña Manuela Agete.

Los que deseen interesarse en la adquisición de los mencionados bienes, pueden dirigirse á los albaceas testamentarios, señores don J. Manuel Mazarrasa, de esta ciudad, ó á don Leocadio de la Mora Ruiz, vecino del valle de Castañeda.

Centro Comercial

En cumplimiento del artículo 16 capítulo II del Reglamento, se convoca á Junta general á los socios de este Centro, para el día 1.º de Enero próximo á las cuatro de su tarde. Santander 27 de Diciembre de 1892.—El Secretario, N. Bacigalupi.

SEGUNDA REMESA de Mazapanes de Toledo

DE TODOS TAMAÑOS

Turrone de Alicante, Jijona, fruta, nieve, yema y Cádiz.

Melindres, peladilla y piñones, frutas cristalizadas.

Lenguas á la escarlata, nueces de jamón trufado, sa chichones de Lyon, Vich, liebre, perliz y foiegras; mortadela de Bolonia, lenguas trufadas.

Dulces de América de todas clases, queso de almendras, membrillo en latas y cajas; higos de Fraga, pasas de Málaga, conservas de carnes, frutas y hortalizas. Vinos de Jerez, Burdeos, Rhin y Champagne. Licores de las mejores marcas.

Géneros superiores.—Precio, los más baratos.—Catálogo nuevo gratis.

LA UNIVERSAL, BLANCA, 19.

Correo local

Teatro.—En el vapor *Cabo Peñas* han llegado de Bilbao las decoraciones para poner en escena mañana *Los sobrinos del Capitán Grant*.

—Por extravío de una cuartilla no apareció ayer en esta sección más que el prospecto de la empresa; y resultó omitida la breve reseña que hicimos de la función de *Inocentes*, casi reducida al aplauso que mereció la humorada de nuestro compañero don José Estrani. *Los celos de Fierantachin*, etc., compuesta con ingenio y acierto para el objeto de la función aludida. El señor Estrani re-

SERVICIO TELEGRAFICO DE EL ATLANTICO EXTRANJERO

Terrible explosión

Madrid 29—11 n. Telegramas de Nueva York dicen que, por un descuido, ha ocurrido en un tunel de un ferrocarril en construcción, la explosión de tres barriles de dinamita, que causó grandes destrozos y derrumbamientos.

Tres hombres quedaron muertos, y es considerable el número de heridos, entre ellos muchos graves.

Insurrección en la Argentina

Madrid 29—12 n. Las noticias recibidas acerca de la marcha de la insurrección en Buenos Aires son muy contradictorias. Parece cierto tan solo que los rebeldes de Corrientes avanzan después de haber derrotado á las tropas del gobierno.

Frio

Madrid 29—11 n. Las noticias de toda Europa dicen que reinan extraordinarios fríos.

Los fenianos

Madrid 29—11 n. En Dublin ha sido puesto en libertad el sujeto detenido como presunto autor de la bomba de dinamita, contra la oficina central de policia.

Rompe-cabezas

Madrid 29—11 n. Ahora se niega en París que el barón de Reinach muriera envenenado.

¿Dónde se está seguro?

Madrid 29—12 n. Telegramas de París dan cuenta de una nueva explosión, que ha producido sensación inmensa, no por sus efectos, sino por la audacia que revela el hecho.

La bomba de dinamita fué colocada dentro del mismo edificio que ocupa la prefectura de policia, y ocurrió la explosión á la hora en que está prohibida allí la entrada del publico.

La explosión no produjo ninguna desgracia personal; pero sí grandes desperfectos en el edificio.

Han sido inútiles las primeras pesquisas para descubrir al autor del atentado.

El cólera

Madrid 28—12 n. Continúa impresionando la reaparición del cólera en Hamburgo. Ayer han ocurrido siete casos. De la ciudad siguen marchando las gentes acomodadas.

INTERIOR

Monopolio de las cerillas

Madrid 29—11 n. La «Gaceta» publica hoy el real decreto relativo al monopolio de las cerillas; y en él se dispone que el contrato del monopolio empezará á regir el día 15 de febrero.

El Ayuntamiento de Madrid

Madrid 29—11 n. Los concejales de Madrid á quienes se propone enviar á los tribunales de justicia en el expediente informado por el señor Gobernador civil son los señores Bosch, marqués de Arenzana y Núñez Samper.

Como los concejales, cuya suspensión se pide son en número de ocho y el de vacantes que había actualmente es el de cuatro, resulta que el total de vacantes con las suspensiones indicadas no asciende á la tercera parte del número de concejales que componen la corporación, y que es el que exige la ley para que pueda procederse á los nombramientos de real orden; y por consiguiente, no se harán nombramientos.

Consejo de ministros

Madrid 29—11'35 n. Se ha celebrado Consejo de ministros, bajo la presidencia de la Reina, restablecida ya de su indisposición.

El señor Sagasta hizo el acostumbrado resumen de la política interior y exterior.

El ministro de la Gobernación presentó varios decretos y disposiciones sobre ascensos reglamentarios en el cuerpo de Telégrafos; sobre prórroga para formar el escalafón del ministerio, y sobre transferencias de crédito.

El señor Gamazo dió cuenta de los decretos sobre reforma de la plantilla del personal del ministerio de Hacienda; suprimiendo la Dirección de Propiedades y Derechos del Estado, que será desempeñada por la Subsecretaría del Ministerio, á excepción de algunos asuntos que pasarán á la Dirección general de la Deuda; y de otro decreto creando el tribunal gubernativo con objeto de facilitar el despacho de los expedientes.

El señor Cervera presentó también varios decretos; uno suprimiendo la Dirección de Hidrografía que queda convertida en un depósito con este mismo nombre; encomendándole á un jefe con categoría de capitán de navío; otro creando la subsecretaría, que desempeñará el señor Martínez de Arce; otro refundiendo todas las juntas del ministerio en un solo centro consultivo cuya presidencia desempeñará el vicealmirante señor Butler.

En la nueva organización de los departamentos y apostaderos de la escuadra quedan excedentes tres capitanes de navío, ocho de fragata, tres tenientes de navío, tres archiveros y un número proporcional de subalternos.

El ministro de la Guerra propuso el indulto de uno de los reos de Jaca, condenados á muerte.

El señor Maura despachó los suplementos de crédito necesarios para atenciones militares en la Isla de Cuba.

El señor Vega Armijo llevó al Consejo los nombramientos para las embajadas, nombrando al señor Mazo para la de Londres, al señor Méndez Vigo para la de Berlín, al señor Rascón para la del Quirinal.

El señor Sagasta puso á la firma el nombramiento del señor Groizard para la presidencia del Consejo de Estado.

No asistieron al Consejo el señor Moret por la desgracia de familia sabida, y el señor Montero Ríos por continuar indispuerto.

Los conservadores

Madrid 29—12 n. En la reunión que hoy han celebrado los conservadores para elegir la Junta directiva del círculo,

el señor Cánovas pronunció un discurso de tonos muy templados. La elección se verificó sin incidente.

La cuestión del pan

Madrid 30—1 m. El asunto del pan en Madrid tiende á llegar á un arreglo. Los tahoneros están ya divididos.

En el «meeting» celebrado hoy por los operarios de las tahonas con motivo de la falta de trabajo que les produce esta situación, se ha dicho que los tahoneros recibirán aviso de los tenientes de alcalde, anunciándoles la visita para el reposo del pan.

El alcalde ha exigido á los fabricantes de pan francés que establezcan la venta cobrando los precios de pan con arreglo al peso que resulte en cada una, puesto que el fundamento de su resistencia á vender con arreglo á peso fijo, es la seguridad que dan de que es imposible obtener igualdad de peso en todas las piezas que se fabrican con este propósito.

Ultimas noticias

Madrid 30—2 m. Se ha dispuesto que el asunto del Ayuntamiento de Madrid pase al Consejo de Estado, que propondrá si procede el procesamiento de los concejales propuestos en el expediente.

C.

COTIZACIONES

Table with columns: MADRID, DÍA 28, DÍA 29. Rows include interior, exterior, amortizable, Billetes hipotecarios, Id. emisión de 1890, Acciones del Banco de España, Acciones tabaqueras, Cambio sobre Londres, Idem sobre París, BARCELONA, BOLSIN.

ACABAN DE LLEGAR

Mazapanes, turrone, dátiles, higos de Fraga y pasas. Barras, cajitas y cubos de jalea y pasta de guayaba. Verdaderos chorizos de carne de cerdo, á 11 reales docena. Conservas y licores nacionales y extranjeros. Jerez, moscatel y manzanilla, desde 6 reales botella. Cafés y tés. Alubias de Herrera, garbanzos y otros artículos, todos enteramente superiores.

LAS GEMELAS

Alameda 1.ª, 2.—Teléfono 308

ORO

Se toma al precio más alto, en el escritorio de Rodrigo, Muelle, número 4.

SUN INSURANCE OFFICE

Compañía inglesa de seguros contra incendios, A PRIMA FIJA, fundada en Londres el año 1710

Esta poderosa y antiquísima Compañía QUE FIGURA A LA CABEZA DE LAS EN INGLATERRA EXISTENTES efectúa los seguros á precios muy moderados y bajo condiciones las más liberales y ventajosas para los que acuden á ella.

Acepta la jurisdicción de los tribunales españoles. Sus agentes están autorizados para el inmediato arreglo de toda reclamación. Los siniestros satisfechos en su larga existencia (182 años) representan una suma fabulosa. Sólo en los últimos diez años ha pagado más de 50 MILLONES DE PESETAS.

ACEITUNAS SUPERIORES BARATÍSIMAS

Pescadería, bajo el café Brillante, Alejandro Marina. Cuñetes aceitunas Padrón, pesetas 1'70 Idem idem Reina, 1'50. Francos idem idem idem, 1'25. Idem idem Manzanilla, 1. Barriles media fanega Padrón, 25. Idem media idem Reina primera, 20. Idem media idem idem segunda, 15. Idem media idem Manzanilla, 11'50. Idem un cuarto, idem idem, 6.

ORO

se compra en monedas de todas naciones, billetes de Banco inglés, francés, y Estados Unidos, á los más altos cambios.

EDUARDO MARINA

PLAZA DE LA LIBERTAD, NUM. 2. ARCOS DE BOTIN

Café de las Cuatro Calles.

Desde hoy queda cerrado este Café por tener que hacer reforma en él. Una vez terminada se abrirá de nuevo, encargándose de él Francisco Díaz, dueño que fué de establecimiento «El Dúvico.»

Lotería geografica

Con este juego aprenden las capitales del mundo y las principales nociones de Geografía. Su precio cuatro pesetas. San José, 10, principal derecha.

MAZAPANES DE TOLEDO

TURRONES de Jijona, Alicante, yema fruta, coco y el renombrado de Cádiz, empanadas, monerías de mazapán, maticadas de Astorga, champagne y vinos generosos de las mejores marcas á precios sin competidor posible. Depósito de vinos finos de mesa de la bodega «Calderón», de Palencia. Cesáreo Ortiz, Velasco, 5

Hace unos días que des-

apareció de casa de su dueño un perro galgo, negro, con cabos rojos. El que tuviese noticias de su paradero se servirá avisar en la fábrica de Baraices, paseo de Miranda, donde se le gratificará.

Catecismo

DE LOS MAQUINISTAS Y FOGONEROS

Esta obra, de necesidad absoluta para todos los encargados del manejo de maquinarias de vapor, tanto las instaladas á flote como en tierra, se vende en la administración de este periódico al precio de 2 pesets. 50 céntimos.

ANUARIO DEL COMERCIO

DE LA INDUSTRIA DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION Ó DIRECTORIO DE LAS 400.000 SEÑAS de

ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO AMERICANOS Y PORTUGAL (BAILLY-BAILLIERE)

Los anuncios y referencias al comercio é industria nacional y extranjera.

RECONOCIDO DE UTILIDAD POR REALES ORDENES

Publicación anual muy corregida y aumentada todos los años.

Obra útil para todos, é indispensable á los Ayuntamientos, Diputaciones provinciales, Sociedades de seguros, de ferrocarriles y de crédito, casinos, círculos, corporaciones de toda clase, hoteles, fondas, cafés.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificantes que sean sus negocios.

Precio de un ejemplar del «Anuario del Comercio», franco de porte y certificada, desde 1893; en España, en dos tomos, por suscripción, 20 pesetas; por venta, 25.

NOTA.—Se considera como suscripción todo pedido de «Anuario» hecho antes de 1.º de noviembre. Todo pedido hecho después de la indicada fecha se pagará á precio de venta, 25 pesetas.

Para suscripciones y anuncios dirigirse á su único correspondiente, don Guimerando Carriles, Cuesta de Gibaja, 6, Santander, y en esta Administración.

Servicios públicos

FERROCARRIL DEL NORTE

Trenes ascendentes.—Correo número 60.—Sale de Santander á la 1 de la tarde, y llega á Venta de Baños á las 10'20 de la noche.

Mixto número 90.—Sale de Santander á las 8'12 de la mañana, y llega á Bárcena á las 12'07.

Mixto número 92.—Sale de Santander á las 5 de la tarde, y llega á Bárcena á las 8'15 de la noche.

Trenes descendentes.—Correo número 61.—Sale de Venta de Baños á las 5'42 de la mañana, y llega á Santander á las 2'35 de la tarde.

Mixto número 91.—Sale de Bárcena á las 6'25 de la mañana, y llega á Santander á las 9'15 de la tarde.

Mixto número 1051.—Sale de Bárcena á las 12'45 de la tarde; llega á Santander á las 5'55 de la tarde.

IDEM DE SOLARES

Trenes ascendentes.—Salen de Santander á las 8'30 y 10'30 de la mañana y á las 12'20, 2'20, 4'30, y 6'25 de la tarde.

Trenes descendentes.—Salen de Solares á las 7'40, 8'35 y 11'30 de la mañana y á las 1'15, 3'20 y 5'30 de la tarde.

SERVICIO DE BAHIA

Vapores «Corcomeras»

Santander al Astillero, á las 6'45, 8'45 y 12 mañana, y 2, 4 y 6 discrecional tarde.

Astillero á Santander, á las 6, 8 y 10 mañana, y 1, 2'45 y 5'30 tarde.

Santander a Pedreña y Puntal, á las 6'30, 8'30 y 11'30 mañana, y 2 y 3'30 tarde.

Puntal y Pedreña á Santander, á las 7'30, 9'30 y 12'15 mañana, y 2'45 y 4'45 tarde.

Los viajes de 6'30 mañana para el Puntal están en combinación con el coche que va á Santoña, y el de las 3'30 tarde para Pedreña con el coche que va á Villaverde.

SERVICIO DE COCHES

Para Liérganes.—Todos los días á las 8 de la tarde.

Para Oviedo y puntos intermedios.—Sale todos los días á las 6'30 de la mañana para Oviedo y llega á esta ciudad á las 6 de la tarde.

Audiencia

Se celebró en juicio oral ante la Sección segunda instruida en el Juzgado de primera instancia de Juan Seco Campo, vecino de los Osarbeos.

Del resultado de las pruebas del señor abogado fiscal sustituto—que se concluyen provisionales—puede deducirse el sumario por conceptuarle autor de hurto de 105 pesetas cortante Peralajo, á cuatro meses y un día—presentó escrito modificando conclusiones, y consignando como que habiéndose justificado que las supuestas alhajas, no había adquirido legítimamente en subasta, y no por tanto delito, procedía la absolución.

Se reprodujo su primitiva petición de absolución fundada en la no existencia de delito.

TELEGR. FICO POSTAL

—El periódico «Diskost» cree que el primer ministro de Rusia hará brevemente un viaje á Berlín con objeto de visitar al Emperador.

—El «Figuro» de hoy recoge en sus columnas ciertos graves rumores circulados respecto al asunto del Panamá.

En los registros operados por la policía de las oficinas de la Sociedad se encontró un coprador de cartas del señor Fontana, comprometedor para numerosos senadores, pues en él se contenía la correspondencia entre la Compañía y los señores Herz y Arton, relativa á los trabajos éstos para conseguir el apoyo de los miembros del Parlamento y la distribución de los que con este objeto hacían con sus correspondientes.

Esta noticia, sin embargo, hay que acogerla con reserva, por hallarse exclusivamente fundada en rumores que hasta ahora no tienen confirmación.

París 23.—La mayor parte de los periódicos de los departamentos, reflejando el estado de opinión publica, emprenden una enérgica campaña contra la situación actual parlamentaria. Dicen que la obra, netasta perpetuada durante estas últimas semanas, obra que termina con la ruptura de las relaciones comerciales franco-suizas darán al traste con el reinado del oportunismo y que la mayoría actual no reaparecerá en las próximas elecciones.

Aunque la representación nacional pertenece á hombres nuevos exentos de sospechas á los chanchullos del Panamá y á los compromisos vergonzosos de la política y de los negocios de ciertos generales.

Quido esto, se tratará de la reforma constitucional modificándose la manera de elegir al Presidente de la República, pues todo el mundo reconoce la necesidad de atacar el mal en sus raíces.

París 28.—Según noticias de Holanda, la agitación socialista toma gran incremento en este país y se teme que el próximo 1.º de Mayo habrá graves desórdenes, sobre todo en el acuerdo tomado por la Liga Democrática socialista de trabajar incansante para todos los medios, tanto legales como revolucionarios, hasta conseguir la destrucción del orden social existente.

El gobierno trata de dar alguna satisfacción á las aspiraciones de los proletarios con los proyectos relativos á los seguros de los obreros y al establecimiento de arbitros para resolver los conflictos entre el trabajo y el capital, pero estas medidas no satisfacen de manera alguna al proletariado socialista cada vez más exigente.

Los socialistas holandeses están de acuerdo con los belgas, ayudándose mutuamente para combatir la agitación en ambos países.

París 28.—Algunos periódicos extranjeros dicen que los socialistas explotan en gran manera los escándalos del Panamá y creen que la agitación social es el peñiz mayor que tiene actualmente Francia, pues la monarquía ó imperio, dado el actual estado de cosas, no pueden venir en el acto. Creen que antes de llegar á cualquiera de estas soluciones, el país tendrá que sufrir los honores de la Commune.

F.

Casa particular ofrece sala y gabinete, con sus alhajas, para uno ó dos caballeros, con asistencia, en buen sitio. En esta imprenta informarán.

